



ENCINAS: NO SE TRATÓ DE UN ENFRENTAMIENTO

“EJECUTARON A LOS JÓVENES”

NO ESTABAN ARMADOS, afirma el subsecretario de Derechos Humanos; se debe investigar la cadena de mando de militares por los hechos en Matamoros

POR XIMENA MEJÍA
lizett.mejia@gimm.com.mx

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, aseguró que los cinco jóvenes asesinados en Nuevo Laredo, Tamaulipas, por militares, no estaban armados ni se enfrentaron con las Fuerzas Armadas.

Alejandro Encinas sostuvo que se trató de una ejecución.

“No se trató de un enfrentamiento con los jóvenes, independientemente de quiénes eran, fueron ejecutados, y esperamos que venga la conclusión de la investigación de la Comisión Nacional de Derechos Humanos para dar cuenta de qué es lo que pasó”, expresó.

Alejandro Encinas indicó que la Subsecretaría de Derechos Humanos se pronunciará en cuanto la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) de a conocer los resultados de la investigación.

Manifestó que se debe investigar a los militares que participaron en la ejecución y a la cadena de mando que permitió el operativo.

“Por supuesto que la investigación debe abordar los temas de la cadena de mando, no solamente la responsabilidad de los elementos de las Fuerzas Armadas, sino de la cadena de mando en este operativo”, señaló.

EXTRADICIÓN DE TOMÁS ZERÓN

Por otro lado, el subsecretario

rio Alejandro Encinas Rodríguez informó que espera en próximas semanas inicie el proceso de extradición del extitular de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón de Lucio.

“La judicialización va a ser muy importante. Dentro de ella, todo el proceso de extradición que ha planteado respecto a Tomás Zerón, y el Estado de Israel, y esperamos que en las próximas semanas empiece, ya de manera oficial, el proceso de interacción de la Fiscalía General de la República, a través de la unidad especial, con autoridades de Israel”, anunció.

Al finalizar una reunión de trabajo con la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, Alejandro Encinas

indicó que ya se han cubierto todos los requisitos solicitados por las autoridades en Israel.

“El proceso se inició desde el momento que se hizo la solicitud oficial, en donde se están integrando todas las carpetas de investigación, la información que ha requerido la autoridad israelí, y pues está en proceso, el proceso ya está en marcha”, declaró.

El subsecretario manifestó el compromiso de la actual administración por aproximarse a la verdad del caso Ayotzinapa antes de concluir.

Encinas Rodríguez sostuvo que la FGR refuerza solicitudes de órdenes de

aprehensión contra militares que pudieran estar implicados en la desaparición de los 43 estudiantes de la Normal Rural, Raúl Isidro Burgos.

Indicó que, la Unidad Especial de Investigación y Litigio para el Caso Ayotzinapa, busca dar mayor rigor a estas solicitudes para evitar que sean desestimadas por el Poder Judicial.

Encinas Rodríguez aseguró que, pese a los llamamientos del Ejecutivo Federal para que Israel no proteja a un “torturador”, ve una buena disposición de esa nación y las autoridades mexicanas han fortalecido el expediente para requerir a Zerón.

EL DATO

Persecución

El domingo 26 de febrero en la madrugada, militares persiguieron a siete jóvenes en Nuevo Laredo; al escuchar un estruendo, los soldados dispararon, matando a cinco de ellos.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
EXCELSIOR	6	16/03/2023	LEGISLATIVO

Alejandro Encinas estuvo en la Cámara de Diputados para presentar avances del proyecto de Ley de Memoria.

DERECHOS HUMANOS 16ª REUNIÓN ORDINARIA

PALACIO LEGISLATIVO DE SAN LÁZARO, MARZO 15 DE 2023.



Por supuesto que la investigación debe abordar los temas de la cadena de mando, no solamente la responsabilidad de los elementos de las Fuerzas Armadas sino de la cadena de mando en este operativo.”

Independientemente de quiénes eran, fueron ejecutados, y esperamos que venga la conclusión de la investigación de la CNDH para dar cuenta de qué es lo que pasó.”

ALEJANDRO ENCINAS
SUBSECRETARIO DE
DERECHOS HUMANOS DE LA
SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN

EL DATO

Apoyo a militares

El pasado domingo, habitantes de Ciudad Victoria y de Tampico, Tamaulipas, se apostaron a las afueras de los cuarteles del Ejército para mostrar su apoyo y protestar por la detención de cuatro oficiales acusados de dar muerte de cinco jóvenes.